

Discours  
Inauguration des giratoires  
du mérite Maritime et du mérite agricole  
Mardi 19 septembre 2023 à 10h

M Jean-Louis Masson, président du Conseil Départemental  
Amiral Yves Joly, ancien préfet maritime de la Méditerranée,  
Amiral Bertrand Desgrées du Loû, ancien chef de mission  
militaire française auprès des forces alliées de l'OTAN

M Jean-Pierre Giran, président de la Métropole TPM ou  
Mme Geneviève Levy, vice-présidente de la Métropole TPM  
représentant M Giran,

Mme Blandine Monier, présidente de la Communauté  
d'Agglomération Sud Sainte Baume

M Daniels Alsters, maire de Sanary sur mer

Mme Nathalie Bicais, maire de la Seyne sur mer,

M Eric Menerou, représentant la société Vinci autoroute

M Fabrice Viola, président de la fédération nationale du  
Mérite Maritime

M Philippe Thomann, président du comité du Var du Mérite  
maritime

Colonel Claude Roussel, président du Comité du Var du  
mérite Agricole

M Claude Bonnet, ancien président de la Chambre d'agriculture du Var

M Thierry Saïas, président du Cil de la Gare, les Côtes du Plan  
Mesdames, messieurs les élus,

Mesdames messieurs,

Je vous remercie pour votre présence.

C'est un grand plaisir de vous accueillir au cœur de notre beau quartier de la Gare pour inaugurer deux giratoires situés à proximité de l'échangeur autoroutier Ollioules-Sanary 12.1.

Ces giratoires ne sont pas seulement des infrastructures routières mais aussi des témoignages de notre engagement envers le mérite agricole et maritime, ainsi que de notre responsabilité pour la préservation de la biodiversité.

Je souhaite remercier Claude Bonnet et tous les représentants de l'ordre du Mérite agricole pour l'honneur qui m'est fait.

Recevoir cette décoration est un privilège et une source d'inspiration. Cela renforce mon engagement envers l'agriculture, la terre et la nature. Je continuerai à œuvrer avec détermination pour promouvoir et soutenir le secteur agricole, tout en préservant les valeurs qui lui sont si chères.

Encore une fois, un grand merci à tous ceux qui ont rendu cette reconnaissance possible. Je la porterai avec fierté et responsabilité.

Avant d'évoquer les deux giratoires que nous venons de dénommer, je souhaite faire un petit rappel concernant la création de l'échangeur Ollioules-Sanary. En effet s'il a été inauguré le 16 décembre 2020, il aura fallu de nombreuses années et beaucoup de persévérance pour qu'il devienne une réalité.

Déclaré d'utilité publique par l'Etat le 6 mars 2014, c'est dès 2004 que nous avons commencé à travailler sur ce dossier aux côtés de Ferdinand Bernhard qui s'est particulièrement investi pour ce dossier, lui permettant d'aboutir. Cet aménagement a été une réalisation concertée pour notre territoire grâce à l'implication des cofinanceurs, le Département du Var, la Métropole Toulon Provence Méditerranée et l'Agglomération Sud Sainte-Baume ainsi que VINCI Autoroutes. Il a été réalisé dans le cadre d'une convention de financement pour un montant global de 37.6

millions d'euros HT. Je souhaite également remercier Marc Giraud, qui était à l'époque président du Conseil Départemental et qui lui aussi a permis la réalisation de cet échangeur, ainsi qu'Hubert Falco président de la Métropole TPM et Ferdinand Bernhard président de la Communauté d'Agglomération Sud Sainte Baume.

Le premier de ces giratoires dédié au Mérite Maritime célèbre la relation étroite que notre terroir entretient avec la mer. La mer Méditerranée est source de vie et d'inspiration pour de nombreuses générations. Les hommes et les femmes qui travaillent ou ont travaillé en mer méritent notre respect et notre reconnaissance. Même si la commune d'Ollioules a une modeste entrée maritime, 165 mètres de bord de mer à l'intérieur de la Pyrotechnie, un trait d'arbalète comme le disent nos archives communales, c'est bien sûr un hommage rendu aux pointus de Sanary qui illuminent le port et font la joie des visiteurs tant ils s'inscrivent dans la mémoire de notre littoral.

Dans un premier temps, l'agence empreintes méditerranéennes, dirigée par l'architecte paysager Dominique Barberet, qui est avec nous aujourd'hui, a proposé à Vinci autoroute, des structures symbolisant des mâts de bateaux ce qui était au demeurant une belle idée. Malheureusement les éléments climatiques et le soleil ont eu raison de ce décor et nous avons été contraints de l'enlever.

J'ai souhaité alors que deux véritables pointus puissent être mis en place dans ce giratoire. Cette installation, qui a va être effective dans quelques jours, à la fois artistique et patrimoniale, symbolisera notre engagement à préserver et à célébrer notre identité locale. Je remercie vivement M Thomann, président du mérite maritime, qui nous a mis en relation avec des propriétaires. Ils ont été quatre à répondre à notre appel. Nous avons déjà retenu le pointu de l'Amiral Bertrand Desgrées du Loû et de son épouse Ghislaine qui sont des administrés ollioulais que j'apprécie particulièrement. Ils sont présents avec nous aujourd'hui et je

souhaite les remercier publiquement pour leur geste généreux puisqu'ils ont fait don de leur bateau à la ville.

Lorsque les pointus auront été mis en place Monsieur le Maire de Sanary, cher Daniel Alsters, ce giratoire représentera notre engagement à protéger notre environnement marin pour les générations futures.

Je souhaite compléter mon propos par une information qui m'a été transmise par M Thomann. Vous connaissez sans doute les liens qui unissent désormais la ville d'Ollioules à la Principauté de Monaco. J'ai été ravi d'apprendre que S.AS. le Prince Albert II a lui-même été fait Commandeur de l'ordre du Mérite Maritime le 4 mai 2022 pour services rendus au monde maritime.

Le second giratoire que nous avons dénommé, le "Giratoire du Mérite Agricole", rend hommage à l'incroyable travail de nos horticulteurs, vigneron, maraichers et agriculteurs locaux. Leurs efforts incessants ont non seulement nourri notre communauté pendant des générations mais également préservé notre culture et notre identité. Pour célébrer leur

dévouement un espace paysager met en valeur la richesse de notre terroir avec bien sûr un magnifique olivier en son centre. C'est un hommage aux racines profondes de notre région, et nous espérons que chaque passage à ce giratoire rappellera à tous l'importance de l'agriculture locale. Je veux d'ailleurs profiter de cette cérémonie pour rappeler la mémoire de deux amis horticulteurs dans ce beau quartier, Aimé Castel et Jeannot Baroso.

Ces deux giratoires ne sont pas seulement des intersections routières, mais des symboles de notre fierté, de notre histoire et de notre engagement envers la biodiversité. Ils sont un rappel constant de la beauté de notre région, de la force de notre communauté et de notre responsabilité envers la planète.

Je tiens à remercier celles et ceux qui ont contribué à la réalisation de ces aménagements. Puissent ces giratoires rappeler à tous que l'union de la nature et de l'homme est la clé de notre avenir durable.

Avec ces deux nouveaux giratoires, notre ville d'Ollioules aura fièrement honoré tous les Ordres de la République. Chacun de ces aménagements, bien plus qu'une simple voirie routière, incarne un hommage vibrant aux valeurs et aux mérites qui ont forgé notre nation.

Au giratoire des Médaillés Militaires, nous célébrons le courage et le dévouement de ceux qui ont porté l'uniforme pour défendre notre liberté. Le giratoire de la Légion d'Honneur nous rappelle les valeurs d'honneur, de mérite et de dévouement à la nation, incarnées par ses récipiendaires. L'Ordre National du Mérite, honoré au travers de son propre giratoire, symbolise la reconnaissance de l'excellence au service de la République. Enfin, le giratoire des Palmes Académiques, situé près de deux établissements scolaires nous invite à célébrer la connaissance, l'éducation et la contribution intellectuelle à notre société.

Avec l'ajout des giratoires du Mérite Agricole et du Mérite Maritime, Ollioules continue d'exprimer sa gratitude envers celles et ceux qui ont contribué à façonner notre nation dans

des domaines aussi divers que l'agriculture, la mer, et bien d'autres. Cette initiative reflète notre profond respect pour ceux qui, par leur dévouement et leur excellence, enrichissent notre communauté et notre pays.

Merci de votre attention

Le maire Robert Bénéventi